

**IX DOCUMENTO DE APOYO:  
EVALUACION CANDIDATURA DEL SEÑOR RAFAEL MORENO  
A LA DIRECCION GENERAL DE LA FAO**

1. La candidatura del Sr. Rafael Moreno a la Dirección General de la FAO, que constituye prioridad para el Supremo Gobierno, continúa consolidándose y obteniendo nuevos apoyos extraregionales.
2. A la fecha cuenta con el decidido respaldo de los 33 países de América Latina y el Caribe, además del apoyo escrito de Irak, Siria y Chequia y verbal de Argelia, España, Corea del Norte, Israel, Italia, Rumania, Tonga, Islas Cook y Samoa Occidental. En cuanto a estos tres últimos, como en el caso de Argelia, los respectivos gobiernos han solicitado expresamente mantener en absoluta confidencialidad sus apoyos para evitar presiones de parte de países que tienen sus propios candidatos a la FAO. A estos 45 apoyos firmes deberían sumarse a partir de ahora otros que han sido extraoficialmente asegurados por parte de numerosos países fuera de la región.
3. En la fase final de este proceso eleccionario que deberá concluir el 8 de noviembre próximo durante la Conferencia General de la FAO, es menester continuar trabajando activamente en procura de alcanzar el éxito deseado en torno a esta candidatura.

4. Con este propósito, la Cancillería en estrecho contacto con otros organismos gubernamentales; con las representaciones diplomáticas de Chile en el exterior y por cierto en permanente consulta con el propio candidato y su equipo asesor, ha coordinado un vasto programa de actividades que ha comprendido múltiples contactos y entrevistas de alto nivel para autoridades nacionales y para el Sr. Rafael Moreno con personeros extranjeros en procura de obtener el apoyo para su candidatura. Se destacan, entre otros, las siguientes:

4.1. Giras de S.E. el Presidente de la República

- a. Japón, Malasia, China (peticiones de apoyo).
- b. Países Nórdicos (Suecia, Noruega, Finlandia, Dinamarca, peticiones de apoyo).
- c. Senegal (comunicado conjunto donde ambos Mandatarios coincidieron en que "los esfuerzos para llevar a buen término ambas candidaturas (Diouf-Moreno) deberían realizarse en un espíritu de no confrontación, sino de concertación y consulta permanente con el objeto de llegar a un acuerdo para que uno de los candidatos del mundo en desarrollo sea el nuevo Director General de la FAO").

4.2. Visitas del Ministro Sr. Enrique Silva Cimma y otras autoridades de la Cancillería

- a. Acompañando a S.E. el Presidente de la República en sus giras al exterior.
- b. Otras visitas efectuadas en su calidad de Secretario Pro-Tempore del Mecanismo Permanente de Consulta y Concertación Política del Grupo de Río (Japón, Dinamarca, 3 reuniones institucionalizadas entre los Ministros de RR.EE. del Grupo de Río y la CEE)
- c. Ex Subsecretario de RR.EE., Sr. Edmundo Vargas (Rumania).
- d. Director General de Política Exterior, Embajador Sr. Carlos Portales (China, Indonesia, Malasia, Tailandia, Singapur, Japón).

#### 4.3. Misiones especiales

- a. Embajador de Chile en Kenya, Sr. Vicente Sánchez (Uganda, Zimbabwe, Zambia, Mozambique).
- b. Embajador de Chile en Suiza, Sr. Alejandro Montesino (Grecia, Egipto).
- c. Embajador de Chile en Túnez, Sra. Marcia Covarrubias (Argelia, Mauritania, Mauricio, Madagascar, Djibouti)
- d. Embajador Alterno de Chile en Ginebra, Sr. Hugo Cubillos (Argelia, Mauritania, Costa de Marfil, Etiopía, Nigeria, Gabón, Camerún, Senegal, Italia).

- e. Embajador de Chile en Italia, Sr. Mariano Fernández (Bélgica, Alemania, Países Bajos).
- f. Embajador de Chile ante la FAO, Sr. Pedro Medrano (Bélgica, Alemania, Países Bajos, Reino Unido, España, Finlandia, Noruega, Dinamarca, Suecia, Francia, Túnez, Egipto, Arabia Saudita, Marruecos, Senegal, Turquía).
- g. Embajadores de Chile en Japón, Sr. Eduardo Rodríguez, y en Malasia Sr. Jaime Lagos (Vietnam, Lao, Myanmar).

#### 4.4. Visitas del candidato

Bélgica, Alemania, Países Bajos, Reino Unido, España, Finlandia, Suecia, Noruega, Dinamarca, Francia, Túnez, Japón, Filipinas, Malasia, Tailandia, Indonesia, Egipto, Marruecos, Arabia Saudita, Turquía.

#### 4.5. Visitas de otras autoridades de gobierno

- a. Ministro de Agricultura, Sr. Agustín Figueroa (Italia -Consejo FAO-, Francia, Alemania, Austria, Reino Unido, Suecia, Estonia, Letonia, Turquía).
- b. Ministro de Minería, Sr. Alejandro Hales (Canadá).
- c. Ministro de Planificación y Cooperación (MIDEPLAN), Sr. Sergio Molina (Dinamarca, Suecia).

- d. Subsecretario de Agricultura, Sr. Maximiliano Cox (Japón, Corea, Filipinas, India, Polonia, Reino Unido, República Checa).

#### 4.6. Otras actividades

- a. Nutrido programa de entrevistas y contactos mantenidos por el candidato y la delegación de Chile que concurrió recientemente al 103º período de sesiones de la FAO en Roma (14-25 de junio).
- b. Importante respaldo recibido de parte de Brasil y Cuba, a través de algunas de sus representaciones diplomáticas en Africa y Asia, tendiente a fortalecer la candidatura del Sr. Moreno en esas regiones geográficas.
- c. La candidatura del Sr. Moreno se ha constituido en mención recurrente e incorporado como tema habitual en la totalidad de las agendas de conversaciones con motivo de las distintas visitas de dignatarios extranjeros a nuestro país.

#### 5. Actividades futuras

- 5.1. Se tiene prevista para las próximas semanas una reunión de evaluación de alto nivel sobre la marcha de la candidatura del Sr. Moreno, así como diseñar un plan de acción para el período que resta hasta la elección.

## 6. Apreciación global

- 6.1. La candidatura del Sr. Moreno aparece con posibilidades fundadas de éxito para lograr la Dirección General de la FAO, aún cuando no puede desconocerse que la postulación africana (Senegal) cuenta con una sólida base de respaldo dentro de su región. Alemania y Australia mantienen también abiertas sus posibilidades, aún cuando sus expectativas de crecimiento son inferiores a la nuestra.
- 6.2. La fortaleza de la postulación del GRULAC está sustentada en los siguientes elementos:
  - a. Cuenta con un solidario apoyo de la totalidad de los países de América Latina y el Caribe, lo que fue recientemente ratificado durante la reciente reunión del Consejo de la FAO;
  - b. Es la única que ha ido captando apoyos fuera de su región, como ha quedado señalado en el punto 2.
  - c. Aparece como una candidatura no confrontacional capaz de armonizar las aspiraciones de los países industrializados y los en vía de desarrollo en lo que respecta a la futura administración de la FAO.
  - d. Es ampliamente reconocida la experiencia y capacidad profesional del Sr. Moreno para conducir los destinos de esta importante agencia especializada del sistema de Naciones Unidas.

- e. Existe generalizada conciencia entre las naciones en desarrollo que el futuro Director General de la FAO debe ser un representante de un país proveniente de este grupo de naciones.
7. Para asegurar la elección del Sr. Moreno al cargo que disputa se requieren por lo menos 80 votos (mayoría absoluta). La posibilidad de lograr esta meta en una primera vuelta es difícil, pero no imposible.
- Lo anterior, dependerá de la evolución de las candidaturas comunitarias, que de permanecer divididas otorga mayores posibilidades para nuestra postulación. Todo indica que ello ocurrirá por lo menos hasta la primera vuelta.
  - Otro elemento importante es la posición que adopten EE.UU. y Japón, que creemos sólo se pronunciarán muy próximo a la elección.
  - También es factor determinante en este análisis y que podría gravitar en nuestro favor, es el comportamiento de los países africanos con el candidato senegalés. Todo hace presumir que dicho candidato cuenta con un fuerte respaldo africano, dado el compromiso asumidos en la OUA; sin embargo, podría suceder que algunos países, por motivos políticos o económicos o de prestigio, abandonen unilateralmente el compromiso continental y se inclinen finalmente en favor de Australia, Alemania, o nuestro país.

- En cuanto a las candidaturas asiáticas (India y Bangladesh) éstas tienen muy escasas posibilidades de éxito, y bien podría ocurrir que no pasen de las primeras vueltas de votación. En un cuadro como el previsto es necesario negociar los votos de estos países en favor del candidato del GRULAC, a los que se podrían sumarse aquellos que respaldan a estas candidaturas.